
Diretor: Nuno Oliveira | Ano 40 N.º 2005  EUR 0.50 | Sai à quarta-feira 07/02/2018

Maré
V iva

Pag. 5

Maré Desportiva             Página 13

Futebol 

De volta às vitórias
Maré Desportiva             Página 12

Voleibol - Mais uma vitória

Tigres vencem dérbi
Maré Desportiva             Página 11

Natação Adaptada

Vera Cardoso é 
Campeã Nacional 
Absoluta
Maré de Notícias             Página 02

Casino furtado em 
40 mil euros

“Esta época a 
Académica teve um 

investimento superior 
ao dos últimos anos”

SECUNDÁRIA DR. MANUEL GOMES DE 
ALMEIDA VOLTA A FICAR À FRENTE DO 

LICEU NO RANKING DAS ESCOLAS

Págs. 8 e 9

AAE COMEMORA 80 ANOS E 
REVELA O FUTURO*

PUB.

NO DISTRITO DE AVEIRO A ANTIGA INDUSTRIAL ENTRA 
NO TOP 10 DAS INSTITUIÇÕES PÚBLICAS

Página 5

Avenida 8, Nº 746 Espinho (junto à estação CP)                            Telef. 227 321 244                                        

www.facebook.com/cienfraganciasespinho

    Representante das Marcas: 

•  LOTTO • FILA • K. SWISS • NEW ERA • GLEEF • SANJO • VESPA

 SALDOS até 28/02/2018

*projeto de requalificação do Pavilhão Arquitecto Jerónimo Reis



 Maré de Notícias 7 Fevereiro, 20182  7 Fevereiro, 2018          Maré de Notícias 3

Fo
to

: D
R

Um milhão e meio de eUros é o investimento total comparticipado por verbas do Feder e do mUnicípio de espinho

 Escola Básica Espinho 2 ficará dotada 
dE valências dE um cEntro Escolar

a reabilitação da escola Básica 
N.º 2 de espinho tem contrato 

de financiamento aprovado e a au-
tarquia revelou que irá lançar esta 
semana o concurso público para 
essa intervenção avaliada num total 
de 1,5 milhões de euros.

a reabilitação da escola básica es-
pinho 2 vai arrancar. a candidatura 
no âmbito do norte 2020 tem con-
trato de financiamento assinado e 
está em fase de procedimento para 
lançamento de concurso público. 
com esta operação, a escola básica 
espinho 2 ficará dotada de valências 
de um centro escolar. o projecto 
compreende a reabilitação geral do 
equipamento, que inclui a requalifi-
cação das salas de aula, a melhoria 
das condições gerais de espaços 
sociais e desportivos e a requalifi-
cação dos pavimentos, percursos e 
arranjos exteriores.

considerando que o recinto da 
escola básica n.º 2 acolhe o ensino 
pré-escolar em edifícios que ainda 
exibem a arquitetura caraterística 
do chamado plano dos centenários, 
implementado por altura do estado 
novo, o projeto também prevê a re-
qualificação desses espaços “atra-
vés da construção de um elemento 

que irá unir os volumes existentes”.
o edifício mais a norte, por sua 

vez, será objeto de “reestruturação 
funcional”, para aí se concentrarem 
as salas do 1.º ciclo, os gabinetes 
de serviços administrativos e os es-
paços de apoio ao funcionamento 
escolar.

o projeto prevê ainda a melhoria 
das condições de eficiência energé-
tica da escola, a construção de uma 
sala polivalente que possa funcio-
nar como gimnodesportivo, a am-
pliação da cantina e a construção 
de uma cobertura exterior que faça 
a ligação entre os vários edifícios..

oBras deveM arraNcar No 
fiNal do aNo

“esta é a escola com mais alunos do 
pré-escolar e do 1.º ciclo no concelho 
de espinho e situa-se em pleno cen-
tro da cidade”, revelou à lusa vicente 
pinto, vice-presidente da câmara mu-
nicipal de espinho e vereador com o 
pelouro da educação.

para o autarca, “a sua requalifica-
ção é essencial para garantir não só 
melhores condições de ensino aos 
alunos, mas também melhores con-
dições de trabalho aos professores e 
demais funcionários”.

em espanha

espinho no 
XaNtar’2018

o município de espinho marcou 
uma vez mais presença no “Xan-
tar 2018” ourense – 19º salão 
internacional de Gastronomia e 
turismo, que decorreu em ouren-
se (espanha) entre 31 de janeiro e 
4 de fevereiro.

durante três dias, para além de 
um showcooking de caldeirada 
de espinho e vários momentos 
de degustação de produtos gas-
tronómicos locais, o município 
teve oportunidade para promo-
ver eventos estratégicos como o 
espinho surf destination e o Festi-
val internacional mar-marionetas 
com a presença das mascotes má-
rio e neta. No

em anta

adolescente 
colhido

Um jovem de 16 anos ficou fe-
riado ao ser atropelado por um 
carro, no dia 1 de fevereiro, na rua 
da idanha, em anta. a vítima foi 
assistida pelos bombeiros volun-
tários do concelho de espinho e 
acabou mesmo por ser hospitali-
zado no hospital de vila nova de 
Gaia.  No

em Paramos

despiste fere 
casal

no passado dia 28 de janeiro, 
um casal de 63 anos ficou ferido 
no despiste da mota em que se-
guia no bairro da Quinta em pa-
ramos. as vítimas foram levadas 
pelos bombeiros do concelho de 
espinho para o hospital de vila 
nova de Gaia. a polícia de segu-
rança pública de espinho esteve 
no local.  No

com o apoio do reGimento de enGenharia n.º 3 de espinho

arrancaram as limpEzas do 
tErrEno para o novo quartEl

Já arrancaram os trabalhos pre-
paratórios de pré-empreitada no 
terreno do futuro quartel dos 
bombeiros do concelho.

as máquinas do regimento de 
engenharia n.º3 de espinho es-
tiveram no local com trabalhos 
de remoção de terras, colocando 
assim o terreno à sua cota natu-
ral. os bombeiros do concelho 
adiantaram que esta “colabora-
ção indispensável, mediada pela 
câmara municipal de espinho, é 
essencial para que os trabalhos de 
construção possam vir a ocorrer 
sem atrasos”. 

o final do mês de fevereiro tra-
rá certamente novidades relativa-
mente à entidade que ganhou o 

concurso público para a empreita-
da. o processo, ainda a decorrer, 

conta com a participação de três 
concorrentes.   No

Máquinas do Regimento ajudaram a preparar o terreno.
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 GanGUe terá Feito apostas na mesma máQUina até encher o coFre QUe FUrtoU

rouBaram 40 mil Euros no casino
Um gangue, identificado como 

sendo estrangeiro e composto por 
ter entre cinco e sete indivíduos 
(incluindo uma mulher), deu um 
golpe no casino solverde, em es-
pinho, através de um esquema já 
utilizado noutros assaltos, e saca-
ram cerca de 40 mil euros de uma 
“slot machine”.

segundo o que o maré viva 
conseguiu apurar, através de um 
sistema de depósitos e créditos 
consecutivos, o grupo conseguiu 
apoderar-se da verba sem ser de-
tetado pela segurança e, desta for-
ma, utilizar as máquinas do casino 
para o roubo. os créditos foram, 
inicialmente, conseguidos após o 
depósito de dois mil euros numa 
das máquinas. do montante con-
seguido, os indivíduos gastaram 
apenas uma parte, levantando o 
resto numa máquina de pagamen-

to de créditos.
o procedimento foi repetido vá-

rias vezes até a máquina do jogo 
ter f icado com o cofre cheio. os 
assaltantes arranjaram forma de 
abrir a máquina e retirar a quantia 
de milhares de euros, que estava 

no cofre, sem terem sido deteta-
dos pelos funcionários e clientes 
que estavam presentes.

o assalto não terá sido o primei-
ro pois há registo de movimentos 
iguais no casino estoril e no pró-
prio casino de espinho.  No

Assalto ocorreu no dia 1 de fevereiro.
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a obra já tem contrato de financia-
mento assinado no âmbito do pro-
grama norte 2020 e, envolvendo 
um investimento total de 1,5 milhões 
de euros, contará com 85% de com-
participação por parte do Fundo eu-
ropeu de desenvolvimento regional.

o restante será suportado pela au-
tarquia, que está agora a preparar o 
concurso público relativo à empreita-
da e espera poder lançá-lo ainda no 
primeiro trimestre de 2018.

depois disso, a estimativa de vi-
cente pinto é “que a obra possa ar-
rancar no final do ano”, tendo então 
um prazo de execução de 24 meses.

a requalificação da escola bási-
ca sá couto, que incluirá a escola 
básica espinho 3 e a requalificação 
da escola básica de Guetim estão 
também previstas no plano de 
requalificação da rede escolar de 
espinho, enquadradas nos fundos 
comunitários do norte 2020.  No

Recinto que acolhe o ensino pré-éscolar será também requalificado.
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foto-legenda

os trabalhos de reparação do pavimento que cedeu 
devido a um rebentamento de uma conduta de água na 
rua 62 ainda não se encontram concluídos. na semana 
passada demos conta desta situação e no dia seguinte 
após o fecho da edição, funcionários da autarquia estive-
ram no local. porém, uma semana depois, a obra voltou 
a ficar ao abandono e encontra-se por terminar.   No

iniciativa de limpeza na praia dos pescadores 

praias mais limpas
no domingo passado a praia dos pescadores foi a primeira a ser 

contemplada com a ação da “cleanWaves initiative”. o evento surgiu 
no Facebook com um propósito: limpar o areal da praia de residuos 
plásticos e outras fontes de poluição. mais de uma dezena de volun-
tários reuniram-se e recolheram vários sacos de lixo do areal da praia 
dos pescadores. No

com a escola Fortes lyceUm da holanda

aEmGa com intErcâmBio dE sucEsso
a 1.ª fase das  atividades de intercâmbio entre o agrupamento de 

escolas dr. manuel Gomes de almeida (aemGa) e a escola Fortes ly-
ceum da holanda realizou-se, entre 21 e 27 de janeiro.

o grupo português, constituído por 11 alunos do 9.º ano da escola 
sede e da domingos capela, acompanhados pelas professoras alzira 
rocha e marisa rocha, foi recebido com braços abertos pelos parceiros 
holandeses. o programa da semana incluiu várias atividades escolares, 
para além de visitas guiadas a monumentos e locais emblemáticos, e 
algum tempo livre passado com os alunos e famílias que albergaram 
os portugueses. No
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Junta de Freguesia não organiza iniciativa de carnaval para público geral

Desfile De Carnaval Das esColas em 
moDelo reDuziDo
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o carnaval é já no dia 13 de fe-
vereiro e pelo terceiro ano 

consecutivo, a festa dedicada aos 
desfiles das escolas do concelho, 
tradicionalmente organizada pela 
Junta de Freguesia de espinho, não 
se irá realizar. 

pelo menos nos moldes antigos 
pois este ano, a Junta de Freguesia 
de espinho vai apoiar, com música, 
o desfile da escola nº 2 de espinho, 
na sexta-feira de manhã.

tradicionalmente a Junta de Fre-
guesia de espinho promovia uma 
iniciativa dedicada ao carnaval. o 
presidente da Junta, vasco alves 
ribeiro, explica que este ano hou-
ve pouco tempo para preparar os 
festejos. “as escolas já tinham as 
suas programações e não estavam 
a contar com a Junta de Fregue-
sia. no entanto, na sexta-feira de 

escola  secundária dr. Manuel goMes de alMeida novaMente à Frente do “liceu”

esColas De espinho perDem posições em relação 
ao ranking anterior

a escola secundária dr. Manuel 
Gomes de almeida voltou a 

ficar à frente da escola secundária 
dr. Manuel Laranjeira. Porém, as 
duas perderam posições em relação 
a 2016. 

a grande maioria das escolas 
continuou em 2017 em terreno 
positivo nas médias que alcança-
ram nos exames do 9.º ano e do 
ensino secundário. no secundário, 
76,2% das 626 que realizaram exa-
mes conseguiram ter 9,5 valores ou 
mais numa escala que vai de 0 a 20.

no ranking elaborado pelo jor-
nal público, o diário só atribui uma 
ordem às 593 escolas secundárias 
que realizaram 50 ou mais provas 
e apenas tem em conta as médias 
dos oito exames mais concorridos 
de um total de 22 disciplinas para 
as quais este tipo de avaliação exis-
te. o primeiro lugar do ranking vol-
ta a pertencer pela sexta vez ao 
colégio nossa senhora do rosário, 

no porto.
em relação ao concelho de espi-

nho, a escola secundária dr. Ma-
nuel gomes de almeida volta a sur-
gir à frente da escola secundária 
dr. Manuel laranjeira. porém, os 
resultados são piores em relação 
ao ano anterior.

industriaL à Frente 
do Liceu

a antiga escola industrial ficou 
este ano de fora do top 100 geral. 
se em 2016 alcançou o 85.º lugar, 
este ano caiu para o 109.º. a média 
geral este ano é de 11,24, ligeira-
mente abaixo dos 11,51 registados 
em 2016. em relação às disciplinas, 
a média mais elevada é a Matemá-
tica (12.65). a mais baixa é de His-
tória com 10.36 valores.  para haver 
um termo de comparação, a escola 
secundária que melhor pontuação 
obteve ficou em 32.º lugar. a dis-
ciplina mais elevada foi também 

Matemática mas com um valor de 
13.48. a História foi registado uma 
média de 13.16.

Quanto ao antigo “liceu”, a ins-
tituição quedou-se este ano pelo 
282.º lugar, ou seja, desceu 17 po-
sições em relação a 2016. a média 
geral é mais baixa também este 
ano: 10.36 enquanto em 2016 cen-
trou-se nos 10.42. os resultados 
das disciplinas são efetivamente 
mais baixos em relação à escola 
secundária dr. Manuel gomes de 
almeida. Física e Química registam 

uma média de 7.95 colocando a 
instituição a no 446º lugar sendo 
que a nível nacional foram apenas 
registadas 593. a nota mais alta 
na escola secundária dr. Manuel 
laranjeira registou uma média de 
12.05.

ao contrário do que sucede ha-
bitualmente, estes dados só foram 
divulgados pelo Ministério da edu-
cação em Janeiro, no ano seguin-
te ao da realização dos exames, e 
por essa razão a publicação dos 
rankings só agora foi possível.  no

“uM grande abraço ao povo de espinHo”

muse Congratula-se Com a abertura 
Das urgênCias Do hospital

o Movimento de utentes da saú-
de de espinho (Muse) emitiu um 
comunicado congratulando os es-
pinhenses que apoiaram a causa da 
reabertura do serviço de urgências 
no Hospital de espinho: “no segui-
mento da luta que travámos, depois 
de recolher 10.000 assinaturas, de 
fazermos pressão sobre a assem-
bleia da república e de nos ma-
nifestarmos nas ruas de espinho: 
conseguimos!

no dia 26 de janeiro de 2018, a 
assembleia da república aprovou 
uma recomendação ao governo 
que define a obrigação da fixação 
de um calendário para a reabertura 
da nossa urgência.

antes de tudo, cumpre mandar 
um grande abraço ao povo de es-
pinho, sem o qual nunca teríamos 
conseguido alcançar esta impor-
tante vitória.

a todos os que connosco reco-
lheram assinaturas, que partilha-
ram as nossas publicações nas re-
des sociais, que participaram nas 
ações de rua o nosso muito obri-
gado!

saudamos também o pcp, que 

novo programa

“16por9” na 
espinho tV

a espinho tv lançou o progra-
ma “16por9”, um espaço dedicado 
à 7.ª arte, com novidades sobre 
as estreias e filmes que se encon-
tram em exibição, num formato 
curto e descontraído, sempre uma 
vez por mês.

no primeiro programa são abor-
dados quatro filmes que estarão 
em exibição durante o mês de 
fevereiro, no centro Multimeios 
de espinho: “três cartazes à beira 
da estrada”, de Martin Mcdonagh, 
nomeado para 7 oscares; “a Hora 
Mais negra”, de Joe Wright, nome-
ado para 6 oscares; “the post”, de 
steven spielberg, nomeado para 
2 oscares; “a Forma da água”, de 
guillermo del toro, sendo o filme 
que reune mais nomeações: 13 no 
total.

os programas podem ser vistos 
online em www.espinho.tv. no

“os tigres”

iV Gala anual 
da escola de 
Formação

a escola de Formação – os ti-
gres (andebol de praia) irá organi-
zar, como vem sendo hábito, uma 
gala para atribuição de prémios 
aos atletas que se destacaram 
na última época desportiva, no 
próximo dia 10 de fevereiro, no 
auditório do casino espinho, pe-
las 21h30.

“o evento será mais uma forma 
de mostrar todo o trabalho desen-
volvido até ao momento” explica 
a organização.

a entrada é livre.  no

manhã vamos apoiar o desfile da 
escola nº 2 de espinho, com músi-
ca na rua”.

vasco alves ribeiro revela que 
este ano a Junta de Freguesia não 
vai realizar nenhuma iniciativa de 

carnaval para o público geral.
à semelhança do ano passado, 

algumas escolas do concelho op-
taram por organizar internamente 
um desfile pelas ruas 19 e 23. Ja

nos apoiou desde a primeira hora, 
que nos recebeu no parlamento e 
que logo em Julho apresentou um 
projecto de recomendação, que 
permitiu que agora esta discussão 
tivesse lugar na assembleia da re-
pública. agradecemos igualmente 
o apoio ao pev e ao be que apre-
sentaram recentemente projectos 
no mesmo sentido.

lamentamos que a câmara de 
espinho nunca tenha querido sa-
ber da nossa causa e que os res-
tantes partidos não tenham votado 

favoravelmente a recomendação.
este é um tempo de grande alegria, 

mas não devemos perder a atenção. 
continuaremos vigilantes para ga-
rantir que o governo não deixa a re-
abertura da urgência “na gaveta” e 
desde já nos comprometemos a lutar 
para que não deixar que assim seja.

esperamos que a câmara de es-
pinho e todos os partidos políticos, 
pelo menos a nível local, saibam 
compreender o significado da vo-
tação do parlamento e se empe-
nhem para que se cumpra”. MV

Foram vários os espinhenses que protestaram pela reabertura dos serviços.
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109.º
85.º em 2016

a escola secundária dr. 
Manuel Gomes de almeida 
não chegou este ano ao top 

100 a nível nacional

Física e 
Química

a média desta disciplina no 
“Liceu” foi de apenas 7.95.

Matemática
a média mais elevada na 

antiga escola industrial foi 
de 12.65 nesta disciplina

282.º
265.º em 2016

a escola secundária 
dr. Manuel Laranjeira 

perdeu 17 posições 
em relação aos dados 

apresentados em 2016

Pela PsP

detido com 
droga

a psp de espinho deteve no dia 
29 de janeiro, um homem de 57 
anos, por suspeita de tráfico de 
estupefacientes. o sujeito trans-
portava cerca de 26 doses de he-
roína e 4 doses de haxixe.

a mesma força de segurança 
deteve em flagrante delito um ho-
mem de 24 anos por captura ile-
gal de aves (espécies protegidas). 
Foram-lhe apreendidas quatro ar-
madilhas e ainda quatro aves. MV

Blocos de granito

Praças da 
cidade ganham 
identificação

em abril de 2017 o centro Multi-
meios acolheu a 1ª Feira interna-
cional do granito. alguns desses 
(gigantes) blocos foram ofereci-
dos à autarquia que mais tarde 
optou por colocar alguns desses 
elementos em várias praças da 
cidade. agora, os blocos ganha-
ram uma identificação e ajudam 
a embelezar os locais.  MV
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Capoeira e Cinema de animação abriram programação da nasCente de Fevereiro

Baile de Máscaras e coMédia Musical “avenida Q” 
aguardadas coM expetativa

começou no passado fim de se-
mana e da melhor maneira a 

programação da nascente para  fe-
vereiro, com o grupo de capoeira a 
lançar o mês da modalidade, na tarde 
de sábado, e o cinaniMa a abrir, no 
domingo, o ciclo “Ficção e  realida-
de”, perante um público numeroso 
e interessado. isto enquanto cresce 
o interesse pelo Baile de Máscaras 
do próximo sábado, um programa já 
obrigatório do carnaval espinhense.

Um interesse bem justificado, já 
que ana maria vizeu, da direção 
da nascente e responsável mais 
direta pelo evento, não hesita em 
antecipar que “com todas as novi-
dades introduzidas, a festa deste 
ano vai ser ainda melhor do que 
no passado”. e dá exemplos que 
justif icam a afirmação: “a gran-
de aposta deste ano é a animação 
musical, a cargo de um dJ muito 
habituado a animar este tipo de 
eventos, basta dizer que é brasi-
leiro e tem a agenda repleta para 
os próximos dias. sabemos que 
ele vem preparado com os mais 
diversos estilos musicais, para sa-
tisfazer todos os gostos e faixas 
etárias”.

mas não só. se é certo que no 
baile da nascente não haverá rei 
nem rainha do Carnaval, não fal-
tará o concurso de fantasias, desta 
vez com todos os presentes a po-
derem escolher os vencedores. e 
embora o uso de uma máscara ou 
fantasia não seja obrigatório, nas 
edições anteriores do evento fo-
ram muitos os que optaram por se 
vestir a rigor para celebrar a noite 
mais colorida do ano.

Com tudo isto, lembra a respon-
sável, “o baile de máscaras será 
uma festa sem limites de idade e 
com os imperativos exigidos pela 
data: boa música, muita dança, um 
bar com variedade de comida e 

bebida, e um concurso de másca-
ras para distinguir os mais criati-
vos e arrojados”. por isso, os bilhe-
tes continuam à venda na sede da 
Cooperativa nascente e no audi-
tório, aqui a partir das 17h00, mas 
poderão também ser adquiridos 
no próprio dia, no local do evento, 
a preços muito acessíveis.

reservas para outros pal-
cos voltaM a esgotar e ca-

poeira organiza roda

mas ao mesmo tempo que se pre-
para um Carnaval a preceito, outras 
iniciativas estão em marcha, e ace-
lerada. basta dizer que as quase 40 
reservas para a comédia musical 
“avenida Q” esgotaram rapidamen-
te, confirmando estas deslocações 
em grupo como uma das apostas 
mais fortes da nascente, através 
do programa outros palcos. esteja 
atento às que se seguem e aproveite 
para assistir a ótimos espetáculos a 
preços muito convidativos.

outra iniciativa marcante deste 
mês é o destaque que vai ter uma das 
modalidades mais dinâmicas e em 
crescimento no animartes, a Capoei-
ra, que foi responsável por uma das 
iniciativas do passado fim de semana, 
promovendo uma aula de divulga-
ção desta atividade de luta, música e 
dança de origem. sob a orientação de 
renato soares, graduado picapau da 
modalidade, os participantes,  e entre 
eles alguns que foram experimentar 
pela primeira vez, desenvolveram 
durante hora e meia um conjunto de 
ações muito variadas e aliciantes. este 
esforço de divulgação da Capoeira e 
das suas vantagens físicas e artísti-
cas vai prolongar-se durante todo o 
mês, com aulas de frequência grátis 
para novos aderentes aos sábados, às 
15:30, culminando com uma roda de 
Capoeira no dia 24, que terá a partici-
pação de diversos grupos e será aber-

Dia 24 de fevereiro haverá “Roda de Capoeira” no Auditório da Nascente
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pUb.

ta ao público a partir das 17 horas, no 
auditório nascente.

e se o início do ciclo de cinema de 
animação “Ficção e realidade”, pro-
movido pelo Cinanima +, começou 
da melhor forma, com meia centena 
de pessoas a assistirem a um dos 
filmes mais aplaudidos da edição 
do festival de novembro passado, 

“ethel  e ernest”, a próxima sessão 
será dedicada ao documentário em 
animação. tendo por título ”olhares 
sobre o mundo e a História”, abor-
dará um conjunto de histórias pes-
soais que percorrem o século XX. 
está programada para domingo, 25, 
às 18 horas, no auditório nascente 
e com entrada livre. Mv

a Hora Mais negra

tal como os recentes ‘a dama 
de Ferro’, ‘Lincoln’ e ‘a teoria 
de tudo’, ‘a Hora mais negra’ é 
uma cinebiografia carregada de 
falhas, mas que, no seu centro, 
conta com uma performance 
espetacular, muita acima do 
que o filme merece e que evita 
que tudo se transforme num 
desastre. gary oldman interpre-
ta o mítico e fascinante primei-
ro-ministro britânico Winston 
Churchill, com a curiosidade 
de se deter num período de 
tempo curtíssimo (30 dias), que 
vai desde a eleição de Churchill 
até ao dramático resgate de 300 
mil soldados (que Christopher 
nolan encenou em ‘dunkirk’). 
Concebido unicamente para 
que oldman reclame o seu há 
muito devido oscar de melhor 
ator, o filme tem a sua maior 
falha no fraco e superficial 
argumento que não consegue 
contornar o obstáculo de criar 
personagens mais complexas 
do que Churchill e o rei Jorge 
vi (e a dinâmica dos dois é um 
dos pontos altos) e limita-se 
a longas e repetitivas conver-
sas entre políticos, atingindo 
o fundo do poço numa cena 
artificial e ridícula na qual o 
primeiro-ministro convive com 
vários cidadãos numa viagem 
de metro – e mesmo o talento-
so realizador Joe Wright vê-se 
amarrado a uma história que 
não lhe permite o seu costu-
meiro apuro visual. Contudo, 
há gary oldman para salvar a 
honra do convento: capturando 
não só a voz de Churchill mas 
também a sua dicção e pos-
tura, o ator quase desaparece 
debaixo de quilos da excelente 
maquilhagem e consegue trans-
mitir a imponência e a astúcia 
do político, bem como as suas 
ansiedades, hesitações e estra-
tégias sem recorrer a gritos ou 
gestos ostensivos. ‘a Hora mais 
negra’ é, assim, uma montra 
para o brilhantismo da sua es-
trela, falhando em praticamente 
tudo o resto.

antero eduardo Monteiro

Maré de cinema
mostras Foram inaUgUradas no sábado passado

Face coM exposições a triplicar

no sábado passado foram 
inauguradas três exposi-

ções, às 16h00, no Fórum de arte 
e cultura de espinho (Face). “os 
anos da fundação (1938-1948)”, da 
associação académica de espinho 
(notíciada nas páginas seguintes), 
“pessoas daqui”, de élio oliveira e 
a exposição coletiva de pintura “5 
expressões 1 propósito” estarão no 
Museu de espinho até 3 de março.

“pessoas daqui” é o nome da ex-
posição individual de pintura de 
Élio oliveira. o autor nasceu na 
venezuela em 1959 e em 1962 veio 
viver para portugal. tem o curso 
superior de História pela Faculda-

de de Letras do porto. em 1998 fez 
a sua primeira exposição indivi-
dual de pintura. dois anos depois 
torna-se membro do movimento 
art beyond the borders. desde 
1988 até 2015 desenhou vários co-
leções para diferentes ceramistas 
estrangeiros e portugueses. 

a partir de 1988, Élio oliveira 
teve várias exposições individu-
ais de pintura espalhadas pelo 
país e pelo mundo. em portugal, 
para além de espinho, viu os seus 
trabalhos expostos no porto, em 
penafiel, em amarante, em Cha-
ves e em santarém. a pintura de 
Élio oliveira foi vista em galerias 
de nova iorque (Usa), de berlim 

concerto

o humor de 
raminhos no 
dia de 
s. valentim

no dia de s. valentim, o Casino 
espinho recebe antónio rami-
nhos, como anfitrião para uma 
noite romântica. o humorista 

tem surpreendido os portugue-
ses com os produtos autênticos 
da sua mente insana. ora com 
chinesices, ora com marias, ou 
até mesmo em banhos públicos 
com celebridades, nunca se sabe 
o que se pode esperar do come-
diante.

de antónio raminhos, espera-
se agora o “o melhor do pior”, o 
mais recente trabalho do artista, 
que promete contagiar o público 
do Casino espinho com muita boa 
disposição, onde retrata os me-

lhores e piores momentos da sua 
vida dos últimos dois anos, e cla-
ro o amor não será esquecido. Mv

MV
anuncie
no seu jornal de 
referência.

pUb.

(alemanha), de tingsryd e de es-
tocolmo (na suécia).

“5 expressões 1 propósi-
to” 

a exposição coletiva de pintura 
por alzira relvas, aurora bernardo, 
gil da Costa, Laura bártolo e olívia 
nogueira adotou o nome “5 expres-
sões 1 propósito”.

alzira relvas nasceu em espinho 
em 1959. É licenciada em artes plás-
ticas – pintura, pela escola superior 
de belas artes da Universidade do 
porto. João gil da Costa, nasceu em 
1959 e é natural do porto. Licenciado 
em arquitetura pela Faculdade de ar-
quitetura da Universidade do porto.

olívia nogueira nasceu em Lisboa 
em 1945. atualmente reside em espi-
nho. É autodidata e também já parti-
cipou em várias exposições coletivas.

Laura bártolo tirou o curso geral 
de artes em 2001. em 2008 licen-
ciou-se em artes plásticas - pintura, 
pela Faculdade de belas artes da 
Universidade do porto.

aurora bernardo é professora da 
escola secundária dr. manuel go-
mes de almeida, também com for-
mação em artes plásticas – pintura, 
pela Faculdade de belas artes do 
porto. nascida em 1965, é natural 
de vila nova de gaia. participou em 
várias exposições coletivas, esteve 
representada na bienal internacio-
nal de gaia e encontra-se, neste 
momento, a preparar uma exposi-

A animação no Baile de Máscaras da Nascente é sempre garantida
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José António LAcerdA recordA o pAssAdo AcAdemistA e mostrA-se conFiAnte com o Futuro do cLube

“Temos Tido ao longo dos Tempos um comporTamenTo 
responsável e nunca desbaraTamos o nosso paTrimónio”

Perto de 400 academistas 
reuniram-se no restauran-

te do centro Luso Venezolano 
para o jantar do 80.º aniversário 
da associação académica de es-
pinho. o arquiteto rui Lacerda 
mostrou o projeto para a requa-
lificação do pavilhão academista 
e o orfeão de espinho cantou o 
novo Hino da aae escrito por Ma-
nuel sancebas.

A 22 de janeiro de 1938, um gru-
po de 25 jovens com idades com-
preendidas entre os 14 e os 20 anos, 
fundou a Associação Académica de 
espinho. Hoje, 80 anos depois, o 
clube encontra-se numa fase as-
cendente, com um importante le-
gado em termos de campeões na-
cionais, europeus e mundial e um 
número enriquecedor de atletas. 
no passado dia 28, foi tempo de 
reviver esse passado e apontar ba-
terias no jantar de aniversário que 
reuniu perto de 400 academistas. 

na hora dos discursos, o presi-
dente José António Lacerda come-
çou por lembrar os fundadores e 
saudou Virgínio pereira, sócio nú-
mero um e um dos que fez parte dos 
primeiros 25 academistas. depois, 
foi tempo de falar do novo projeto 
que têm em mãos: “passados pratica-
mente 50 anos da sua inauguração, o 

pavilhão Arq. Jerónimo reis, apesar 
da idade, ainda vai cumprindo as 
funcionalidades a que foi destina-
do, realização de treinos e de jogos 
das nossas equipas. para além des-
tas proezas desportivas, tem subs-
tituído, e bem, a ausência de uma 
sede, mantendo a união entre todos 
os academistas. chegados aos 80 
anos, temos um pavilhão com 50 a 
necessitar de uma requalificação 
urgente, de uma nova redefinição 
de espaços e dotar o clube de re-
ceitas complementares à prática 
desportiva para, no futuro, ter-
mos um clube mais sustentável do 
ponto de vista financeiro. temos 
tido ao longo dos tempos um com-
portamento responsável e nunca 
desbaratamos o nosso património. 
temos alguns meios próprios que 
nos permitem olhar e definir o nos-
so futuro. para além dos terrenos a 
norte do pavilhão, temos também, 
por um período de 50 anos, cedido 
pela cme, um terreno no parque da 
cidade para a construção de um es-
tádio de hóquei em campo”. o pre-
sidente dos mochos acrescentou 
que “se juntarmos à requalificação 
do nosso pavilhão, a instalação de 
um relvado de hóquei em campo 
nos terrenos do parque da cidade, 
teremos AAe para os próximos 50 
anos”. porém, para tal acontecer, 
é necessário apoios e António La-
cerda lançou o repto: “ precisamos 

da ajuda de todos. Aos meios pró-
prios da AAe, teremos de, tal como 
aconteceu com a construção do pa-
vilhão Jerónimo reis, criar nova-
mente um grupo para angariação 
de fundos.

teremos também, estou certo, 
toda a ajuda necessária da nossa 
câmara municipal, quer no que 
respeita ao tratamento dos proces-
sos técnicos e administrativos, mas 
também através de algum apoio 
financeiro (...). não acredito, nem 
é isso que está em causa, no que 
ouço regularmente, que para uns é

milhões e para outros tostões. 
As realidades são diferentes e as 
necessidades também. os acade-
mistas esperam que a nossa câma-
ra colabore connosco, não apenas 
porque necessitamos, mas também 
pela nossa grandeza, importância 
e pelo nosso comportamento ao 
longo deste 80 anos ao serviço de 
espinho e dos espinhenses.”.

   “autarquia Vai 
coNtiNuar a aPoiar a aae” 

o vice-presidente da câmara 
municipal de espinho, Vicente 
pinto enalteceu a história e ousa-
dia dos fundadores da Associação 
Académica de espinho, no jantar 
comemorativo dos 80 anos da ins-
tituição em que foram homenage-
ados os sócios fundadores, atletas, 

treinadores e dirigentes.
Vicente pinto valorizou o contri-

buto desportivo e cultural que a 
Associação Académica de espinho 
tem dado ao longo destes anos ao 
município de espinho, através das 
suas escola de formação, das mo-
dalidades que dinamiza e acolhe e 
onde tantos campeões hoje reco-
nhecidos a nível nacional e inter-
nacional iniciaram a sua ctividade.

o vice-presidente da câmara 
municipal de espinho reafirmou 
que a autarquia vai continuar a 
apoiar a Académica de espinho, 
na modernização e requalificação 
das suas infraestruturas e equipa-
mentos desportivos.

   Votos de LouVor 

Além da entrega dos emblemas 
aos sócios com 25 e 50 anos de fi-
delização e de medalhas aos cam-
peões nacionais e regionais que 
vestem as cores da Académica de 
espinho, foi ainda atribuído de um 
voto de louvor à divisão da cultu-
ra e museologia na pessoa do res-
ponsável por esta área, Armando 
bouçon e à Aipal, representada por 
nunes da silva.

Antes do corte do bolo houve 
ainda tempo para a apresentação 
do Hino da AAe escrito por manuel 
sancebas e interpretado pelo or-
feão de espinho. No

“os academistas 
esperam que a 
nossa câmara 
colabore 
connosco, não 
apenas porque
necessitamos, mas 
também pela 
nossa grandeza e 
importância (...)”.

 “os anos da fundação (1938-1948)”

A exposição “os anos da funda-
ção (1938-1948)” surge no âmbito 
das comemorações do 80.º aniver-
sário da Associação Académica de 
espinho.

é uma exposição documental re-
ferente aos primeiros dez anos de 
atividade do clube, um período de 
tempo que a AAe considera ter sido 
“o necessário para a consolidação 
e a afirmação da Académica de es-
pinho dentro do panorama cultural 
e desportivo concelhio, regional e 
nacional”.

o objetivo da exposição é “ho-

menagear todos aqueles que, atra-
vés do seu trabalho e dedicação, 
tiveram a ousadia de fundar a As-
sociação Académica de espinho”. 
pinto moreira, presidente da autar-
quia, esteve presente no evento e  
elogiou a obra dos fundadores da 
AAe e deu os parabéns à instituição 
pelo trabalho relevante que tem 
desenvolvido ao serviço do des-
porto, da cultura e da formação 
dos jovens espinhenses.

A exposição estará patente no 
FAce até dia 3 de março sempre 
com entrada grátis. Ja

medalhas de mériTo desporTivo:
treinadores:
- Arménio cordeiro – Ginás-

tica;
- Hélder marçal – Voleibol;
- magano – Hóquei em campo
- Adelino pinto – Andebol
- paulo beato – ténis

atletas:
sandro mota – Voleibol

André pinto – Hóquei patins
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manuel sancebas escreveu, o orfeão de espinho tratou dos acordes. o 
novo hino da AAe foi apresentado ao vivo no Jantar de Aniversário. 

Hino da aae
sê academista
sê academista

camisolas pretas dão muito na vista (bis)

Académica d’ espinho
do desporto Academia

de mãos dadas à cultura (bis)
com nata Filosofia (bis)

orgulho de 80 anos
Quem te criou nem sonhava

passou de braços para braços (bis)
Hoje é alma enraizada (bis)

sê academista
sê academista

camisolas pretas dão muito na vista (bis)

Á grei dos teus atletas
A história dá paixão

pois já se cortaram metas (bis)
espinho é de ambição (bis)

és rica em modalidades
com valor muito fecundo
por isso nelas se grita (bis)

campeões da europa e mundo (bis)

sê academista
sê academista

camisolas pretas dão muito na vista (bis)

medalha de dedicação:
antónio Monteiro – 

pela sua dedicação ao clube 
como massagista há mais 40 

anos, acarinhado por todos 
atletas

 

nova casa da aae

“como reza a nossa história, na 
Académica temos sempre um Arqui-
teto por perto. o Arq. rui Lacerda já 
deve ter perdido a conta à quanti-
dade de vezes que projetou o futuro 
do nosso clube. com muito trabalho 
dentro de portas, e com a fantástica 
colaboração da nossa câmara muni-
cipal, foi possível dotar os terrenos 
a norte das condições necessárias 
para os podermos rentabilizar”, 
explicou José António Lacerda. mi-
nutos antes, rui Lacerda, arquiteto 
espinhense, tinha revelado ao pú-

blico a nova imagem (muito perto) 
da concepção final do projeto para 
o pavilhão renovado da AAe. 

o projeto deverá custar perto de 
um milhão e 200 mil euros e será 
entregue na autarquia no decorrer 
do primeiro trimestre para licen-
ciamento. o novo espaço será do-
tado de novas valências e acessos 
ao pavilhão.

para breve está pensada uma 
sessão de apreentação pública do 
projeto desenhado por rui Lacer-
da.  No



 Maré desportiva 7 Fevereiro, 201810      7 Fevereiro, 2018          Maré desportiva 11
natação I Campeonato naCIonal de Inverno de natação adaptada

Vera cardoso sagra-se campeã NacioNal absoluta

No passado fim de sema-
na, a equipa de natação 

adaptada da secção de despor-
to adaptado do sporting Clube 
de espinho/Camara Municipal 
de espinho esteve presente no 
Campeonato Nacional de inver-
no de Natação adaptada realiza-
do pela Federação portuguesa 
de Natação onde estiveram os 
melhores nadadores do país.

o grande destaque vai para a 
nadadora vera Cardoso (S14) que 
foi Campeã nacional absoluta e 
escalão S14 nos 50m Costas, 50m 
Bruços e 200m Costas. nesta últi-
ma bateu o recorde nacional do 

escalão S 14. obteve ainda nos 
100m Costas o 3º lugar absoluto 
e Campeã nacional em S14. Ficou 
em 6º lugar nos absoluto e Campeã 
nacional em S14 nos 50m livres.

 João amaral (SB14) esteve em 
evidência ao subir ao pódio sa-
grando-se vice-Campeão nacional 
absoluto e no escalão de SB14, nos 
50m Bruços. obteve nos 25m livres 
o 5º lugar absoluto e também no 
escalão SB14. Ficou em 14º lugar 
absoluto e o 3º lugar no escalão 
SB14, nos 100m Bruços. obteve o 
19º lugar absoluto e o 6º lugar no 
escalão, nos 100m Costas. Ficou em 
25º lugar absoluto e o 10º lugar 
no escalão SB14, nos 100m livres. 

obteve o 28º lugar absoluto e o 9º 
lugar no escalão, nos 50m livres.

Foram batidos 1 recorde nacio-
nal e 6 recordes pessoais. No

voleIBol I Campeonato naCIonal 1.ª dIvISão elIte

tigres VeNcem dérbi

AAE: manuel Silva (5), andré láza-
ro (4), rafa Franco (1), Caetano Filter 
(9), Jorge Iglésias (1), Hugo monteiro 
(6) e Simão pedrosa (l); Gonçalo Sa-
page, matco Silva e Henrique nunes.

treinador: ricardo teixeira

SCE: José rojas (12), robero reis 
(12), everton almeida (10), Hélio 
Sanches (10),  luis arias ‘maita’ (6), 
armando velasquez e Januário alvar 
(l); José verdi (1). Fabricio Barros (1) .

treinador: rui pedro

Sets: 15-25, 22-25 e 12-25.

o sporting Clube de espi-
nho continua a bater-se e 

a morder os calcanhares ao sC 
portugal e sL Benfica no topo 
da tabela classificativa. por sua 
vez, a associação académica 

de espinho, mesmo perdendo, 
encontra-se confortavelmente 
a meio da classificação.

o SC espinho ficou mais perto de 
assegurar um lugar entre os quatro 
primeiros, depois de vencer o dérbi 
com a aa espinho por 3-0. 

apesar de nada estar garantido, 
os tigres, terceiros classificados do 
campeonato, até podem carimbar 
o passaporte para o play-off do tí-
tulo já no próximo fim de semana, 
nos açores, na jornada dupla frente 
à aJ Fonte Bastardo (sábado) e ao 
Clube K (domingo). mas para isso 
será necessário uma conjugação 
de resultados favoráveis.

a equipa de rui pedro cedo mos-
trou vontade de resolver rapida-
mente a partida, mas a académica 
obrigou o espinho a aplicar-se no 

aae, 0 - sp. espinho, 3

segundo set. Contudo, mais tran-
quilos com os dois sets de vanta-
gem, o SCe fechou o encontro sem 
grandes dificuldades.

a associação académica de es-
pinho está no sétimo lugar. para a 
semana há jogo nos açores frente 
ao Clube K. MM

Vera Cardoso é Campeã Nacional Absoluta no escalão S14 nos 50m Costas, 
50m Bruços e 200m Costas.

voleibol Feminino

seniores termi-
nam em 4.º lugar

as seniores femininas do Spor-
ting Clube de espinho termina-
ram o campeonato regional da 
terceira divisão em 4º lugar, ao 
vencerem no domingo o ama-
rante por 3-0.

a equipa de Sérgio Soares e 
José Hiran sai invicta (apenas 

dois sets sofridos) desta segun-
da fase do campeonato regional, 
depois de não terem conseguido 
apurar-se para a final que ditava 
o título. os cinco jogos dispu-
tados definiam a passagem ao 
campeonato nacional, objetivo 
cumprido pela equipa sénior, 
que este ano se estreou nas com-
petições.

Seguem-se agora duas sema-
nas de preparação para a fase 
seguinte, que ditará quem vai 
subir de divisão. Mv

andebol i Formação

ainda foram a 
tempo

no sábado passado a aa espi-
nho recebeu a equipa do Colégio 
Gaia, jogo em atraso da 12ª jor-
nada, na nave antónio leitão. as 
academistas entraram muito mal 
no jogo, tendo a equipa adveráa-
ria conseguido um avanço de 10 
golos sem resposta, existiu uma 
reação da equipa da académi-
ca mas mesmo assim chegou ao 
intervalo a perder por 7-21. na 

segunda parte a equipa de espi-
nho teve uma reação diferente e 
esteve mais perto do rendimen-
to da equipa de Gaia, acabando 
por perder o jogo por 19-40.

no domingo as Juniores rece-
beram o ad modicus de Sandim 
no pavilhão arquiteto Jerónimo 
reis. Jogo muito equilibrado 
entre duas equipas com armas 
semelhantes, acabou por ter 
mais sorte a equipa de Sandim 
acabando a primeira parte a 
ganhar por 17-14. na segunda 
parte existiu a reação da equipa 
academista que conseguiu re-
cuperar a diferença de 3 golos, 

mas nunca tendo conseguido se 
afastar do adversário, acabando 

o jogo com um empate a 25-25. 
Mv

natação I II torneIo 1ª Braçada 

afoNso moNteiro foi tubarão deNtro de água

No passado sábado, a equi-
pa de pré-Competição 2 da 

secção de Natação do sporting 
Clube de espinho esteve pre-
sente no ii torneio 1ª Braçada. 
esta competição foi realizada 
na piscina Municipal da Branca 
(albergaria-a-velha) e estive-
ram presentes 132 nadadores 
em representação de 9 clubes da 
aNCNp-associação de Natação 
do Centro Norte de portugal.

o Sporting Clube de espinho es-
teve presente com 12 nadadores (7 
masculinos e 5 femininos nascidos 
em 2007, 2008 e 2009). a classifi-
cação foi realizada por escalão nos 
masculinos Cadetes a nascidos em 
2006, Cadetes B nascidos em 2007 
e 2008 e Cadetes C nascidos a par-

tir de 2009. nos Femininos Cade-
tes B nascidas em 2008.  neste tipo 
de prova a principal preocupação 
dos treinadores é medir a evolução 
técnica de nado destes nadadores 
desde o início da época.

o grande destaque desta compe-
tição foi o nadador afonso montei-
ro (Cadete C) que alcançou o lugar 
mais alto do pódio nas provas em 
que individualmente participou 
25m mariposa+25m Costas e 50m 
livres, também subiu ao 2º lugar 
do pódio nas duas estafetas em que 
participou, 6x25m livres+Bruços.

também em destaque estive-
ram os nadadores ana Filipa Silva, 
Francisco Santos, Catarina martins, 
João neves, Sara morais, manuel 
oliveira e Guilherme rocha que 
também subiram ao pódio

no final da competição foram 
batidos 24 novos recordes pesso-

ais, 11 pódios (4 primeiros, 3 se-
gundos e 4 terceiros lugares). No

Equipa do Sp. Espinho presente em Albergaria-a-Velha.

voleIBol I Formação 

JuNiores são campeões regioNais 
os juniores masculinos do Spor-

ting Clube de espinho sagraram-se 
campeões regionais no domingo, ao 
vencerem em casa o Castêlo da maia 
GC por 3-0. 

a equipa de vítor pinto e antónio 
loureiro dominou o encontro do iní-
cio ao fim, acabando por vencer com 
distinção e naturalidade o primeiro 
título da época para a formação do 
clube. Com esta vitória, os juniores 
terminaram o campeonato regional 
absolutamente invictos, seguindo 
agora para o nacional com o objetivo 
de revalidar o título. 

destaque também para as mini B 
femininas, que venceram a segunda 
volta do torneio de ano novo na are-
na tigre. o Sporting Clube de espi-
nho arrecadou assim um 1º lugar com 
a equipa a, 3º lugar com a equipa B, 
8º com a C e 9º com a equipa d. 

ainda no feminino, as infantis esti-
veram perto de voltar às vitórias, no 
entanto a sorte caiu para o Castêlo da 
maia no último set. as iniciadas a não 
conseguiram ultrapassar a formação 
do leixões, bi-campeãs nacionais, 
mesmo depois de lhes terem venci-
do na primeira volta. Já a equipa B 

fechou o encontro frente ao ama-
rante por 3-1. 

as cadetes cederam pela margem 

máxima frente ao esmoriz e as juve-
nis receberam a aJm sem conseguir 
pontuar. No
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ténis i tORnEiO DE HOMEnAGEM A AntÓniO tRinDADE

a festa do ténis com direito a homenagem
“é com estes exemplos que po-

demos ter a certeza que vamos 
continuar a fazer crescer a modali-
dade”. Foi com estas palavras que 
o presidente da Federação Portu-
guesa de ténis se referiu ao torneio 
organizado pelo Clube de ténis de 
Espinho no último fim de semana, 
nos campos de Paços de Brandão. 

A prova visava homenagear a 
carreira do mais antigo atleta ain-
da em atividade que, com 84 anos 
soma já mais de cinco centenas de 
troféus. António trindade fez ques-
tão de marcar presença ao longo 
dos três dias da prova, apesar de 
não poder jogar por questões de 
saúde. O homenageado era um 
homem visivelmente feliz e emo-
cionado pelo reconhecimento do 
clube e ficou grato por ver num 
torneio em sua homenagem, tan-
tos jogador do top 10 nacional.

A verdade é que o Clube de ténis 
de Espinho continua a trazer até às 
suas organizações a nata do ténis 
nacional. Em todos os escalões os 
quadros apresentavam pelo me-
nos 3 top10 nacional, salientando 
mesmo as finais de 45 e 35 com os 
líder do ranking a defrontarem os 
segundos da lista nacional.

Presença de destaque ainda para 
Miguel Lapido, espanhol e atleta 
do CtEspinho que não quis faltar 
à prova para fazer representar a 
comitiva galega que se tem feito 
representar em peso, nas provas 
dos espinhenses, mas que devido 
a compromissos do calendário es-
panhol não puderam comparecer.

   “não é aceitável que o 
clube de ténis de espinho 
não tenha uM espaço pró-

prio” 

Quanto aos vencedores, o dérbi 
portuense entre Mauri Brito e Ma-
thieu Garcia, do escalão +35 aca-
bou de forma prematura, com Ma-
thieu a abandonar com uma lesão 
no joelho. sempre muito limitado 
durante a final o número 2 nacional 
perdeu por 6-0 no primeiro set e 
desistiu quando empatava a 2 jo-
gos no segundo set.

no quadro +45 masculino, Frede-
rico Feuvelet bateu Pedro Martins 
naquele que foi um dos grandes 
jogos da prova. Apesar da derrota, 
Pedro Martins era um jogador sa-
tisfeito: “Hoje o mais importante 
não era medir forças, era propor-
cionar um belo espetáculo para 
que o António trindade perceba 
que o ténis continua vivo”. Já Feu-
velet preferiu ter outro discurso, 
agradecendo ao CtE a homenagem 
e organização exemplar, mas dei-
xou uma farpa: “não é aceitável que 
o Clube de ténis de Espinho não 
tenha um espaço próprio. é inacre-
ditável que esta qualidade não seja 
reconhecida por quem de direito”.

Finalmente nos quadros mascu-
linos, Paulo travassos venceu por 
expressivos 6-0 e 6-1 diante de Ví-
tor Pereira.

no que diz respeito a quadros 
femininos, a primeira vencedora 
saiu do quadro +45 anos com Pau-
la silvestre a ficar em primeiro no 

FutEBOL - CAMPEOnAtO DE PORtuGAL séRiE B

acabou a maldição (?)
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Pos. equiPa J P

1. sp. espinho 19 37

2. Cinfães 19 37

3. Gondomar 19 35

4. Felgueiras 19 34

5. Cesarense 19 31

6. sC Coimbrões 19 30

7. Amarante 19 29

8. sanjoanense 19 24

9. FC Pedras Rubras 19 24

10. Canelas 2010 19 23

11. trofense 19 23

12. Camacha 19 22

13. Freamunde 19 19

14. salgueiros 19 15

15. Al. Gandra 19 15

16. sousense 19 14

resultados
FC Felgueiras - salgueiros 1-0
Cesarense - sousense 0-0
Freamunde - trofense 0-1
Cinfães - Amarante 1-0
Canelas 2010 - sanjoanense 2-0
Al. Gandra - sC Coimbrões 0-2
sp. espinho - Fc pedras rubras 2-1
Camacha - Gondomar 1-2

próxima Jornada (11 fevereiro)
trofense - Cesarense
sousense - Camacha 
Freamunde - Al. Gandra 
Gondomar - Felgueiras
salgueiros - Cinfães
ad sanjoanense - sp. espinho 
Amarante -Canelas 2010
FC Pedras Rubras - sC Coimbrões

CLAssiFiCAçãO
sc espinho, 2 - Fc pedras rubras, 1

Jogo no Estádio Comendador 
Manuel de Oliveira Violas.

sce: Leo; João Ricardo, Clé-
ber, José santos e Bruno Gomes; 
Ministro, Leo Cordeiro, e samú 
(Van Zeller, 64’); Paulinho, Carlitos 
(Joel, 90’) e Bruno Moraes (Gilson 
Varela 64’). 

treinador: Rui Quinta.
Disciplina: cartão amarelo a 

Cléber (80’). 
Marcadores: 1-0 samú (6’) e 2-0 

Cléber (53’).

parece estar quebrada a fase 
menos boa do sp. espinho. 

o regresso ao comendador coin-
cidiu com o regresso às vitórias. 
não foi uma partida brilhante 
mas a verdade é que o resulta-
do final só peca por escasso. os 
tigres continuam no primeiro 
lugar. 

O grupo de adeptos do sp. Espi-
nho recordou com uma tarja a in-
vencibilidade caseira dos tigres. são 
1029 dias, quase 3 anos, sem perder 
no Estádio Comendador. Quiça mo-
ralizados com a faixa e certamente 
dispostos a fazer esquecer as duas 
últimas jornadas, os vareiros entra-
ram a todo o gás e aos 6’ inaugu-
raram o marcador com um golo de 
samú. O Pedras Rubras tentou uma 
reação mas não chegou para assus-
tar os comandados de Rui Quinta. 
Por sua vez, a equipa da Costa Ver-
de foi montando um cerco à baliza 
contrária e o 2-0 era praticamente 
inevitável. Porém, o árbitro mandou 
recolher para o período de descanso 
e o placard teimou em não funcio-
nar.

O tempo complementar foi com-

Tigres voltaram às vitórias.

Foto: FocalPoint/A
rq.

pletamente diferente, com mais 
oportunidades de golo e lances 
muito mais vistosos. Ainda assim o 
sp. Espinho não quis deixar os cré-
ditos por mãos alheias e chegou ao 
2-0 por Cléber. Parecia estar encon-
trado o caminho para um resultado 
mais dilatado mas os forasteiros 
travaram o impeto espinhense com 
o 2-1 por nathaniel. Até ao último 
apito os tigres registaram várias 
ocasiões de golo enquanto o Pe-
dras Rubras, apenas por uma vez, 
novamente por nathaniel, esteve 
perto de fazer estragos.

Com esta vitória e porque o Cin-
fães também venceu, o sp. Espinho 
continua no primeiro lugar.

Para a semana há jogo  em s. J. da 

Madeira frente à turma local.

“a nossa entrada Foi de-
terMinada ” 

no final do encontro Rui Quinta 
destacou as incidências da parti-
da: “Foi um jogo muito competitivo 
perante um adversário que vinha 
de uma série de jogos bem con-
seguidos. uma equipa bem orga-
nizada com bons jogadores e nós 
vínhamos um bocadinho descon-
fiados fruto dos dois encontros an-
teriores em que não conseguimos 
qualquer ponto. A nossa entrada 
foi determinada e conseguimos um 
golo. O jogo depois foi-se repartin-
do, tivemos hipóteses para fazer o 

JOGADOR DEsABAFOu nA PáGinA OFiCiAL DO FACEBOOk

gilson varela revoltado com atos racistas
na sua página oficial do Face-

book, Gilson Varela, avançado dos 
tigres, acusou alguns adeptos do 
sp. Espinho de terem atitudes ra-
cistas com o jogador. “Até agora em 
toda a minha carreira, já sofri vários 
atos de racismo, pelos adeptos ad-
versários. Mas sofrer atos de racis-
mo vindo da tua massa associativa 
é algo VERGOnHOsO. Ontem senti 
uma revolta em mim porque 1 ou 2 
adeptos Chamaram-me de “PREtO 
DO CARALHO”, por ter errado um 

passe. Eu não admito qualquer ato 
de racismo no futebol, mesmo que 
seja para atacar um irmão africano” 
escreveu o atleta. 

Gilson Varela admite sentir-se 
acarinhado pela esmagadora maio-
ria dos adeptos e afirma ser “do 
Espinho e essa paixão, que tenho 
pelo clube e pelos meus adeptos 
é fenomenal por isso, não queiram 
pôr o meu profissionalismo em 
causa”, desabafou o atleta ao ser-
viço do clube vareiro. no

segundo golo mas não o consegui-
mos. na segunda parte fizemos o 
segundo golo cedo, tivemos mais 
três ocasiões para aumentar a van-
tagem”. declarou o técnico. no

Carmo Santos e Anabela Carlos, vencedora e finalista (respetivamente) do 
escalão +55 feminino.

iX Meeting internacional da póvoa de varzim

tiago Marques em 7.º lugar
no passado fim de semana, a secção de natação do sporting Clube 

de Espinho esteve presente no iX Meeting internacional da Póvoa de 
Varzim. Este é um Meeting organizado pela Associação de natação 
do norte de Portugal em parceria com a Federação Portuguesa de 
natação e realizado nas Piscinas Municipais da Póvoa de Varzim.

Estiveram presentes 337 nadadores em representação de 41 clubes 
portugueses, suíços e italianos. O sporting Clube de Espinho esteve 
presente com 2 nadadores masculinos.

O grande destaque da competição foi o nadador tiago Marques 
(senior), conseguindo apurar-se para a Final A na prova dos 50m 
Bruços em 7º lugar na elimi- natória, f icando posterior-
mente em 6º lugar na final. Este ano subiu um lugar em 
relação ao ano transato.

Bernardo Costa (sé- nior) ao obter o 16º lugar 
nos 50m Costas, ficou apurado para a Final 
B. Mv
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grupo deixando atrás de si isabel 
Pinto. nos outros dois escalões, 
isaura Faria venceu a final de +35 
anos ao bater sandra Valente por 
duplo 6-0. 

no quadro mais 55 anos, Carmo 
santos estava extremamente satis-
feita pela vitória e principalmen-
te pelos 250 pontos amealhados, 
depois de uma maratona contra 
Anabela Carlos. Aos microfones, o 
presidente do Clube de ténis de 
Espinho, André Lancha era um ho-
mem satisfeito: “ A realização desta 
prova foi uma enorme maratona, 
mas não podíamos deixar passar 
o nosso ano comemorativo de 30º 

aniversário sem homenagear o 
maior atleta do clube e o mais ti-
tulado jogador nacional. Estamos 
muito orgulhosos do nosso traba-
lho, sabemos o que valemos e va-
mos continuar a mostrar aquilo que 
de melhor sabemos fazer. Para que 
tudo pudesse correr assim, não po-
demos esquecer os nossos sponsors 
que foram inexcedíveis connosco”.

O calendário apresenta nova 
prova do Clube de ténis de Espi-
nho para o fim de semana de Pas-
coa, também nos campos de Paços 
de Brandão, mas desta vez para o 
escalão de seniores masculinos e 
femininos. Mv

atletimo

rio largo em aveiro
no domingo passado, realizou-se mais uma edição do Campeonato 

Distrital de Corta Mato Curto, referente à Associação de Atletismo de 
Aveiro. Em Castelo de Paiva, na Pista do Hotel Rural de s. Pedro, o 
Rio Largo fez-se representar por 4 atletas. Os resultados alcançados 
foram os seguintes:

no escalão sénior, Renato sousa foi 34º classificado, com marca de 
14min39seg. Por seu lado, no escalão de veteranos, Joaquim Gomes 
foi o segundo atleta V60 a terminar, com tempo de 20min47seg. 
Joaquim Barbosa (V35) percorreu os cerca de 4 km em 21min56seg, 
enquanto José Falcão fechou com registo de 23min15seg.

Davide silva (C. C. s. João da Madeira) e Emilia Pisoeiro (R. D. de 
águeda) foram os grandes vencedores das principais provas. Mv
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até 8 de fevereiro
Exposição no âmbito do Dia 
Internacional em Memória das 
Vítimas do Holocausto - Biblioteca 
Municipal 

até 18 de fevereiro
Exposição Coletiva “Fraternidade” - 
Centro Multimeios

até 3 de março
Exposição “Os anos da fundação” - 
FACE
Exposição “Pessoas Daqui” - FACE
Exposição “5 Expressões 1 
Propósito” - FACE

9 de fevereiro
20h30
Música ao vivo com Diogo Brito e 
Faro - Casino de Espinho
20h30
Edna Pimenta - Casino de Espinho
21h30
Orquestra Clássica de Espinho - 
Auditório de Espinho

10 de fevereiro
20h30

Música ao vivo com Diogo Brito e 
Faro - Casino de Espinho
11h00
1, 2, 3… Read & Play with Me! - 
Biblioteca Municipal
20h30
Música ao vivo com Diogo Brito e 
Faro - Casino de Espinho
22h00
Baile de Máscaras da Nascente - 
Auditório da Nascente
22h30
IV Gala Anual da Escola de 
Formação – Os Tigres - Auditório 
Casino de Espinho

14 de fevereiro
20h00
Espetáculo com António Raminhos 
- Casino de Espinho

15 de fevereiro
21h30
Onda Poética - Biblioteca Municipal

16 de fevereiro
21h30
Amiina com Filme-Concerto 
“Fantômas” - Auditório de Espinho

Farmácias

Cinema Multimeios de Espinho

a Hora Mais negra
8, 9, 10, 11, 13 e 14 de fevereiro
Sessões: 16h30 e 21h30

Cinema infantil | Coco (V.p. e 3d)
10, 11 e 13 de fevereiro
Sessões: 14h30

Bilhetes: 
terça a Quinta-feira – 4,5€ (preço único)
Sexta, Sábado e domingo – 5,5€ (adulto), 5€ (estudante e sénior)
(Versão 3d acresce um euro)
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GeStão
A AAE é um dos exemplos de 

sucesso de como deve ser gerida 
uma instituição desta envergadu-
ra. E aqui sou forçado a traçar um 
paralelismo com o Sp. Espinho. 
Do lado dos tigres temos um 
clube centenário mas delapidado 
do seu património (e sem que os 
culpados tenham sido apurados). 
Do lado academista, temos um 
clube a festejar 80 anos, com 
património e uma gestão proje-
tada para o futuro. A renovação 
do Pavilhão Arquitecto Jerónimo 
Reis é necessária assim como os 
projetos para a sede, museu, etc. 
O clube, à semelhança do seu 
“rival”, mostra dentro de campo 
conquistas atrás de conquistas 
e ambos merecem ser apoia-
dos das mais diversas maneiras.       
nuno oliveira, diretor

MARé SuBMERSA

novo acordo ortográfico

Por mais que me esforce não consigo aceitar a ideia de que deverei, se-
gundo o que foi acertado pelas entidades responsáveis pelo novo acordo 
ortográfico, mudar a forma como aprendi a escrever.

Não tardará muito tempo, deduzo,  se não mudar a forma como escrevo,  
o que eu escrever estará, portanto, errado.

Lamento mais esta atitude de submissão perante um país que, afinal, foi 
descoberto por nós, portugueses.

Fomos nós quem desbravou o conhecimento que transmitimos aos brasi-
leiros; fomos nós a ensinar-lhes comportamentos de gente civilizada;  que 
os ajudamos a descobrir aquele mundo imenso e lindo!

Não me movem quaisquer preconceitos relativamente à mudança; não 
tenho qualquer pejo em assumir que não sei tudo sobre o assunto; mas mo-
ve-me a indignação a que querem obrigar-me de deixar de saber escrever!

A mim, que aos 4 anos “devorava” as  histórias da colecção Formiguinha;  
que fui a única criança da escola primária a saber ler e escrever no primeiro 
dia de aula;  que na quarta classe ganhei o prémio nacional com um trabalho 
sobre o ano das comemorações do Infante D. Henrique;  que ajudei muitas 
meninas da minha sala a aprender a ler em minha casa;  que já ensaiava a 
resolução das palavras cruzadas...

Lamento que a professora Maria Helena Rocha Pereira, que muito admirei 
enquanto esteve entre nós, fosse uma acérrima defensora desse acordo. 
Por mais que procure entender as razões que a levaram a tal atitude nunca  
descortinei qualquer benefício para a língua portuguesa.

Não conseguirei aceitar aquilo que me propõem. Continuarei a escrever 
da mesma forma como sempre fiz; poderá ser considerado errado mas nem 
uma vírgula mudarei.

Afinal, há tanta gente a escrever com erros que serão poucos os que 
darão pelos meus.

Sei por onde quero ir. E que não vou por aí!
                        Maria Fernanda oliveira

Urgências

Pensei que esse dia não chegaria mas felizmente estava enganado. Espi-
nho vai voltar a ter serviço de urgências! O Movimento de utentes de Saúde 
de Espinho foi uma peça fulcral neste processo ao recolher quase 10 mil 
assinaturas de espinhenses. Já estava cansado de ter de pagar portagens 
sempre que precisava de ir a uma urgência e esperar horas sem fim por 
um médico para ser atendido. Felizmente, em breve, tudo isso vai mudar. 
Fez-se justiça!

                       alberto Marinheiro

Mais um dia trágico em Silvalde

Em Silvalde morreu mais uma silvaldense. Quantos desastres vão ser 
precisos mais para acabarem com as cancelas no Bairro Piscatório. Onde 
está a ponte pedonal prometida? Onde está o túnel também prometido? 
Tudo tretas e mentiras despejadas em campanha eleitoral. 

                    
        paula resende

a SUa opinião Conta
todos temos opinião e o Maré Viva gosta de a conhecer. 
Faça-nos chegar os seus textos pelo email: 
jornal@mare-viva.pt ou pela Facebook: www.facebook.com/mv.online

FICHA TéCNICA

CORREIO DO LEITOR

Quarta-feira, 7 de fevereiro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331                  

Quinta-feira, 8 de fevereiro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250  

Sexta-feira, 9 de fevereiro
Farmácia Higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320 

Sábado, 10 de fevereiro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092

domingo, 11 de fevereiro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227311482

Segunda-feira, 12 de fevereiro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409    

terça-feira, 13 de fevereiro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388           

Quarta-feira, 14 de fevereiro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444           

“os projetos 
lançados em ano de 
eleições costumam 
cumprir prazos e 
rolar sobre esferas. 
passadas as 
eleições, os 
projetos não raro 
sofrem atrasos 
persistentes (...)”

Conforme o MV avançara em 
primeira mão há precisamente um 
ano, foi agora lançado o livro «Re-
abilitação e Requalificação – todos 
os truques explicados a totós». 

O espaço onde decorreu a ceri-
mónia foi escasso para acolher a 
pequena multidão curiosa. A au-
tora, companheira do meu amigo 
Pedro Alavanca, foi pródiga na par-
tilha de dados e viu-se obrigada 
a abreviar a sessão de autógrafos 
perante o adiantado da hora e a 
exigência do segurança de serviço 
em cumprir horário e encerrar as 
instalações.

Entre os truques referidos, a in-
vestigadora sublinhou o das Rela-
ções Públicas. Primeiro, o projeto 
era propagandeado através de uma 
ampla campanha mediática prenhe 
de generalidades, lugares comuns 
e jargão da moda. Depois, promo-
viam-se sessões de esclarecimento 
para repetir o guião injetado nos 
media e deixar os leigos pendura-
dos numa teia de incertezas, con-
fusões e ambiguidades. Simultane-
amente, plantavam-se posters em 
locais estratégicos, com muita ge-
ometria e muitas árvores camuflan-
do ou omitindo pormenores como 
rampas de acesso ou saída de par-
ques de estacionamento. O cenário 
dos posters era ainda iluminado por 
muitos jovens casais e muitas crian-
ças fazendo-se acompanhar de bici-
cletas e cachorros, todos irradiando 
uma elegância sorridente perante 
um futuro próspero, harmonioso e 
de felicidade etérea.

A especialista realçou também 
outro truque: o do cumprimento 
de prazos na conclusão de proje-
tos públicos de embelezamento 
urbano. Segundo ela, os projetos 

lançados em ano de eleições costu-
mam cumprir prazos e rolar sobre 
esferas. Passadas as eleições, os 
projetos não raro sofrem atrasos 
persistentes devido ao evidente 
afrouxar da pressão mediática so-
bre os protagonistas em cena. 

A abordagem aos impactos das 
obras públicas alimentou parte o de-
bate. Como explicar - questionou um 
dos presentes - a enorme diferença 
entre a informação pormenorizada, 
divulgada porta a porta, sobre as 
alterações ao trânsito, com o conse-
quente encerramento de ruas para a 
realização de uma corrida que durou 
pouco tempo e a informação escas-
sa, a conta-gotas e muitas vezes am-
bígua, sobre as mudanças introduzi-
das pelas obras a norte da Alameda 
e que durarão muito mais tempo? A 
investigadora sugere que essa dife-
rença qualitativa terá sido possível 
graças a um eventual patrocínio da 
organização do evento desportivo, 
fator que a autarquia não terá pon-
derado na planificação destas obras. 
Até porque, sublinhou, um munícipe 
não vai enviar um email aos serviços 
camarários e aguardar a sua resposta 
perante uma eventual falha no abas-
tecimento de água, gás ou eletrici-
dade à sua casa ou ainda perante o 
bloqueio do acesso à rua onde resi-
de. Isso é um disparate, acrescentou. 
Melhor será confiar na competência 
dos técnicos no terreno, em pessoas 
que têm rosto, sabem ouvir e falam 
do que sabem.

A companheira de Pedro Ala-
vanca aproveitou ainda a oportu-
nidade para criticar aquilo a que os 
especialistas chamam «abordagem 
pela rama». Concretizando, deu 
como exemplo a escolha do sítio 
para a construção de um viaduto 

que uma Junta de Freguesia em 
tempos fez através de conversas 
informais com os fregueses mais 
próximos. Não descartando a aus-
cultação das populações na busca 
das melhores soluções para a sua 
comunidade e para a sua vida, a au-
tora recomenda o parecer de gente 
informada e atualizada. Enquanto 
um viaduto e outros tipos de obras 
públicas implicam a participação 
de peritos pela sua envergadura e 
exigência técnica, outros projetos 
há que, diz ela, podem e devem 
merecer a participação da popu-
lação. Por exemplo, o aproveita-
mento de pequenos espaços para 
a criação de pequenos jardins junto 
das suas residências. 
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